

tantangan. Tantangan untuk menguasai pengetahuan umum itu merupakan salah satu tugas yang harus dilaksanakan pesantren.

Pesantren modern sendiri memiliki bobot keberanian sendiri yang berbeda dalam menerima pelajaran baik Intra maupun extra kurikuler. Di pesantren yang senantiasa adaptif ini telah disajikan mata pelajaran umum yang beragam termasuk ilmu eksak. Manfred Ziemek menerangkan “ para santri pesantren modern (umpamanya al-Amien) mempelajari di samping matematika, fisika dan kimia, bahasa asing modern (Inggris dan Arab), tahnik pertanian, perkebunan, perunggasan, perikanan dan lain sebagainya.

Sebagitu banyaknya pesantren yang berpengetahuan agama saja namun, jumlah yang banyak itu semakin berkurang jika tanpa diimbangi dengan pengetahuan umum yang dibutuhkan masyarakat sekarang. Begitu juga sebaliknya jika hanya mengembangkan pendidikan umum saja tanpa diimbangi dengan ilmu agama maka, nilai-nilai ajaran agama yang semestinya didapat di pondok pesantren tidak didapat.

Kiai senantiasa menyadari kemandirian pesantren mulai dari awal sampai saat ini. Pesantren dikenal sebagai lembaga pendidikan Islam yang paling mandiri. Kemandirian ini menjadi doktrin kiai pada santrinya, akibatnya ketika kembali ke kampung, santri mengamalkan kemandirian tersebut yang tidak cukup berbekal tekad, melainkan harus dipandu dengan potensi. Oleh karena itu kiai memandang perlu memberikan pelajaran keterampilan. Tujuannya di samping santri mampu hidup mandiri di tengah-tengah masyarakat, juga untuk membuka wawasan berpikir keduniaan. Bila

zaman maka tradisional menjadi modern, sehingga banyak pesantren tradisional yang kemudian menjadi modern.

2. Pondok Pesantren Gontor akan senantiasa melekatkan sebagai corak dan model pondok pesantren modern yang ada di Indonesia. Sesuai dengan hasil penelitian yang telah dilakukan *castle* di Gontor, bahwa pondok pesantren Gontor telah memakai sistem klasikal tidak lagi bersesuaian dengan konteks saat ini, sehingga pemakaian kitab-kitab klasik sebagai buku teks tidak lagi diajarkan.
3. Lembaga Pondok Pesantren Al-Amien Prenduan merupakan salah satu pondok pesantren yang didirikan oleh alumni Pondok Pesantren Gontor. Kurikulum yang digunakan oleh Pondok Pesantren Al-Amien Prenduan merupakan kurikulum yang dilaksanakan di Gontor sebagai referensi. Namun keadaan Pondok Pesantren Al-Amien sekarang tidak sama dengan keadaan Gontor karena di Pondok Pesantren Al-Amien Prenduan terjadi tradisionalisasi pondok modern sesuai dengan tuntutan sekitar. Yaitu dengan diajarkan kitab klasik, bahkan dengan menggunakan metode sorogan. Tidak hanya itu pengajian Kitab Alfiyah Ibnu Malik menjadi program wajib di Pondok Pesantren Al-Amien Prenduan, dan hal ini tidak ada di pondok pesantren Gontor.

Dari identifikasi masalah di atas, maka peneliti ini dibatasi pada masalah yang berkaitan dengan masalah tradisionalisasi pondok pesantren modern yang terjadi di Al-Amien Prenduan.

- bentuk skripsi yang fokus pembahasannya lebih pada mengungkap gagasan kiai Tijani Jauhari mengenai konsep modernisasi pondok pesantren.
2. Penelitian Hermanto yang berjudul, *“Implementasi kurikulum dalam pembelajaran; Studi kasus Pondok Pesantren al-Amien Prenduan pada tahun 2010.”* Penelitian tersebut disusun dalam bentuk Tesis yang fokus pembahasannya lebih pada Pengimplementasian kurikulum pembelajaran.
 3. Penelitian Muslim yang berjudul, *“Implementasi Kurikulum Pesantren Mu’adalah di TMI Pondok Pesantren al-Amien Prenduan pada tahun 2013.”* Penelitian tersebut disusun dalam bentuk tesis yang fokus pembahasannya lebih pada sistem Kurikulum Pesantren Mu’adalah.
 4. Penelitian Rusdiy yang berjudul, *“Manajemen kurikulum SMA Tahfizd al-Qur’an al-Amien Prenduan pada tahun 2013.”* Penelitian tersebut disusun dalam bentuk tesis yang fokus penelitiannya lebih pada manajemen kerikulumnya.
 5. Penelitian Mushalla yang berjudul, *“Pengembangan Kurikulum berbasis keunggulan Tahfizdul Qur’an dan muatan lokal kepesantrenan; Study kasus di Madrasah Aliyah keagamaan MAK Tahfizdul Qur’an al-Amien Prenduan pada tahun 2013.”* Penelitian tersebut disusun dalam bentuk tesis yang fokus penelitiannya lebih pada Pengembangan Kurikulum berbasis tahfizdul Qur’an.

